
CR – 29/04/2024 – Réunion Direction

Représentants présents à la réunion : Aurélie B., Lisa M., Chloé G., Alexandre C., Bénédicte G., 
Giovanna R., Ambre G., Copica S.

La directrice de l’UFR préside la réunion.

L’ORDRE  DU  JOUR :

1/ Approbation du procès-verbal
2/ Présentation des nouveaux membres 
3/ Bilan financier
4/ Synthèse des maquettes pédagogiques
5/ Questions diverses

1/ APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL

Le procès-verbal du 05 février 2024 est adopté à la suite d’un vote.

2/ PRÉSENTATION DES NOUVEAUX
MEMBRES

3/  BILANS  FINANCIERS  :

Le Bilan des dépenses de 2023 est vu par l’ensemble du Conseil. Il est approuvé à la suite d’un vote.
Des problèmes liés aux appareil électroniques défectueux de certaines salles ont été mis en avant. 
Des solutions seront trouvées au plus vite.
Problème soulevé : les déplacements des masters ne sont pas remboursés, seulement les avions et 
trains le sont. Ce n’est pas eux qui font les règles. Ils envisagent de trouver une solution.

4/ PLAN DES MAQUETTES

- Pour la L1: Objectif : reculer les poids des crédits et heure. Redonner de la place a certaines 
spécialités, qui viennent renforcer la matière histoire général des arts avec des spécialisations. La 
majeure partie des matières sont conservées. Plus « CM d’art visuel », changement d’intitulé. L’idée
étant de donnée un champ lexical et technique. Le tutorat ne sera pas obligé mais optionnel. 

- Pour la L2 : Peu de changements. Équilibrage des ECTS, changements d’intitulés, choix de 3 
matières d’histoire générale au lieu de 4.

- Pour la L3 archéologie : UE1 : ajoute 1h de TD, UE2 : recherche de cohérence, archéométrie, 
sciences numérique pour le 1er et 2e semestre. Au 1er semestre, CM géoarchéologie proposé à 
l’ensemble des étudiants. Anglais langues, épigraphie qui sera ajoutée. Pour quelques étudiants,
enseignement en préhistoire et aussi en Options.

- Pour la L3 Histoire de l’art : Idée de fusionner spécialité 1 et 2. Choix laissé aux étudiants, 
changement de l’intitulé de cm cinéma. Certains cours d’archéologie ouverts aux étudiants, 
nouveau cours d’épigraphie.
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-  Pour la licence 1 Droit : TD vocabulaire, changement d’intitulés, ont choisi d’abord 25 ects et ont 
divisé en 20 et 10. Difficulté d’obtenir les 60 crédits si certains élèves partent à l’étranger.

- Pour la licence géo : L3 : nouveau cours d’épigraphie latine

- Pour le master Recherche archéo : ajustement sur les cours de tronc commun. 6 cours de tronc 
commun -> 4. 4 cours obligés mais suivis selon les besoins de recherches. Noms de séminaires ont 
changé. Possibilité de séminaire à l’intérieur de Sorbonne mais dans d’autres UFR. Maquette 
allégée. Mention archéologie -> nouveau. Il y aura le parcours recherche et archéologie. 
Ajustement de l’archéologie et de la géographie. L’autre parcours proposé est un parcours en 
alternance : il y aura des cours théoriques et ensuite de faire de stages pratiques dans le cadre du 
Master 2. Intitulé qui a changé : « texte terrain vestiges » ->  « Parcours science patrimoine ».

Pour le M1 HA métier de la recherche de la culture du patrimoine :  changement d’affichage. M2 : 
Stages + rencontre des acteurs de la recherches. Evolution des crédits de la rédaction du mémoire.

- Pour le MASTER droit Assas : 2UE = Séminaire du directeur de recherche 20 ECTS. 10 ects pour 
le séminaire optionnel. Proposition pour différencier parcours pro et parcours recherche mémoire. 
Changement d’intitulé. 

- Pour le Master art contemporain : accent mis sur la théologie des expositions. 3 nouveaux cours. 
Diversité sur les institutions culturelles, cours sur la régie.

- Pour le Master expertise marché : changement d’intitulé 

Les maquettes sont soumises à un vote et acceptées.

5/ QUESTIONS DIVERSES :

Question des représentants : souci d’imprimante non fonctionnelle en bibliothèque :
Réponse de l’administration : pas géré par UFR, mais en attendant, solution à côté de la  salle 
info, labo avec une imprimante mais il faut ramener son propre papier

Question des représentants : poubelles de tri pas installées sur le campus Michelet
Réponse de l’administration : poubelles arrivées mais feu vert pas reçu.


